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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Nesta quarta-feira (17), às 11h, a Comissão de Minas e Energia, da ALMG, presidida pelo deputado Gil Pereira, 
realizará audiência pública com o intuito de debater os investimentos para o desenvolvimento energético e a expan-
são das energias renováveis no Estado. 

ALMG debate desenvolvimento 
energético e expansão das energias 
renováveis em MG
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O A Universidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes) abriu nessa segunda-feira (15), 
as inscrições para o processo seletivo de vagas 
remanescentes que irá preencher 901 vagas em 
cursos de graduação. As inscrições podem ser 
feitas até o dia 21, no site: https://unimontes.br/
processo-seletivo-vagas-remanescentes. 

Unimontes abre processo seletivo para 900 vagas 
remanescentes

Ministério da Saúde libera mais de R$ 20 mi 
para reduzir filas de cirurgias em MG
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POLÍTICA 3

O Governo Federal liberou R$ 20.075.154,69 para o estado de Minas Gerais 
reduzir a fila de espera por cirurgias no Sistema Único de Saúde (SUS) que 
atualmente soma 86.414 procedimentos, conforme levantado do Ministério da 
Saúde. Com os recursos liberados, as secretarias de saúde estaduais e munici-
pais poderão realizar mais de 47,3% das cirurgias dessa fila. 

SAÚDE 6
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Gestão x inovação: o match perfeito 
para driblar a concorrência

Como lidar em casos de assédio 
na sua equipe? (Parte 1)

Revolução da IA: ChatGPT e o 
futuro do trabalho

A Força da Ancestralidade

Inovação é uma das palavras mais 
utilizadas nos últimos anos para o 
sucesso de uma empresa, pois per-
mite a definição clara de objetivos 
estratégicos, o estabelecimento de 
metas e a formação de líderes capa-
citados. No entanto, a gestão tradi-
cional pode limitar a criatividade e 
dificultar a inovação em horizontes 
amplos e na melhoria contínua.

Para superar essas limitações 
é preciso adotar uma abordagem 
ambidestra. Você já ouviu essa ex-
pressão? Empresas que usam esse 
tipo de estratégia, possuem habili-
dade de gerenciar o core business 
e, simultaneamente, criar negócios, 

serviços e produtos.
Embora seja um desafio, é pos-

sível alcançar um equilíbrio entre o 
desenvolvimento de horizontes de 
inovação distintos, desde mudan-
ças radicais até melhorias graduais 
no core business de uma empresa. 
Nesse modelo, uma parte da equipe 
se concentra em resultados imedia-
tos, enquanto outra busca novos 
caminhos para alcançar objetivos 
estratégicos, explorando diferentes 
horizontes de inovação.

Tais horizontes incluem a inova-
ção incremental (H1), que visa me-
lhorar processos existentes; a inova-
ção adjacente (H2), que busca criar 

produtos ou serviços; e a inovação 
transformacional (H3), que envolve 
a criação de novos negócios. Um 
bom exemplo é quando examina-
mos a linha do tempo das aquisições 
da Amazon, uma das referências 
mundiais em inovação, notamos al-
gumas transações que são compre-
ensíveis em termos do desenvolvi-
mento do core business da empresa, 
enquanto outras são inesperadas.

Você já se perguntou por que a 
maior aquisição realizada por uma 
empresa de tecnologia foi uma rede 
de supermercados focada em pro-
dutos orgânicos e naturais? Como a 
Amazon incorporou a tecnologia da 

fabricante de campainhas inteligen-
tes, Ring, comprada em 2018, em 
sua operação?

Para responder a essa pergunta, 
é importante considerar que a Ama-
zon é uma empresa excepcional em 
termos de inovação e que muitas 
outras empresas enfrentam uma 
realidade diferente. Em vez disso, 
a questão relevante é: como essas 
empresas podem alcançar o mes-
mo nível de excelência em inova-
ção?

Muitas empresas recorrem à 
Endeavor para melhorar suas estra-
tégias de inovação e aprimorar os 

processos do core business (H1 e 
H2), ainda assim, têm dificuldades 
em enxergar o horizonte 3. Por 
esse motivo a inovação é o ponto 
de partida para o sucesso de uma 
empresa, uma vez que os hábitos 
dos consumidores estão sempre 
mudando e a concorrência é cada 
vez mais acirrada. Empresas que 
não inovam acabam perdendo es-
paço para concorrentes que estão 
sempre buscando novas soluções 
e para as startups que surgem no 
mercado.

Para começar a inovar, é neces-
sário buscar apoio para profissio-
nalizar a gestão da empresa e obter 

conhecimentos necessários para 
explorar novos horizontes de ino-
vação. É preciso lembrar que nin-
guém faz nada sozinho, e o traba-
lho em equipe é fundamental para 
alcançar o sucesso na inovação.

O que podemos concluir do que 
acabamos de falar? Que a gestão am-
bidestra é a base para uma inovação 
bem-sucedida, pois combina eficiên-
cia e criatividade para criar um am-
biente de constante inovação. Inves-
tir em inovação é fundamental para 
o sucesso da empresa, e adotar uma 
abordagem ambidestra é a melhor 
maneira de alcançar esse objetivo. 
Pense sobre isso.

O assédio no ambiente labo-
ral aparece de várias maneiras. 
O assédio moral caracteriza-se 
quando o agressor submete a 
vítima a situações degradantes, 
humilhantes e constrangedoras, 
em comportamentos como: gri-
tar ou xingar, exigir tarefas im-
possíveis, obrigar o colaborador 
a trabalhar em ambiente inade-
quado, limitar acesso a recursos, 
espalhar boatos, etc.

O assédio sexual se manifesta 
por ofensas, palavras, gestos, in-
sinuações e convites de caráter 
sexual e inapropriados, que pre-

tendem levar a vítima a ter con-
tato sexual com o agressor, com 
ameaça da perda de emprego ou 
posição na organização.

A Direção e a área de Recur-
sos Humanos da organização 
têm um papel fundamental no 
cuidado dessas questões. Sen-
do responsáveis por seus traba-
lhadores, é imprescindível que 
esses departamentos criem, em 
primeiro lugar, uma cultura or-
ganizacional que previna o assé-
dio e, em segundo, regras para 
manejo caso a irregularidade ve-
nha a ser identificada.

O PAPEL DA LIDERANÇA

As lideranças na organização — 
gerentes, supervisores e pessoas 
com cargos mais estratégicos — de-
vem ser os promotores dos valores 
da empresa e funcionar como pon-
tos de referência para a resolução 
de problemas.

Por isso, esses atores são pontos 
de articulação e consolidadores da 
cultura organizacional. Deles, de-
vem partir o exemplo e o suporte, 
quando o assunto é ética e integri-
dade. 

Nesse sentido, o trabalho pre-

ventivo do assédio no local do tra-
balho deve basear-se numa cultura 
de comunicação e feedback muito 
sólida, em que assuntos delicados são 
tratados de forma aberta e na qual o 
Código de Ética está sempre em pau-
ta.

Tão importante quanto as ins-
truções técnicas de trabalho são as 
instruções éticas, a forma que devem 
se dar as relações, os valores morais 
necessários à convivência e as tarefas 
cotidianas. Assim, pessoas em papel 
de liderança devem agir de forma 
ética e participar dos processos de 
capacitação e treinamento.

Chegamos a Vila Verde no final 
da tarde. Era mês de abril, final 
dos anos 80. Fazia um friozinho 
gostoso. Depois de um dia inteiro 
dirigindo desde Lisboa, finalmente 
estávamos perto do nosso destino. 
No hotel, falei com a gerente sobre 
o motivo da nossa viagem: busca 
pela ancestralidade.

- E qual é a sua família? – per-
guntou-me a moça, muito educada.

- Fonseca. Tenho aqui uma lista 
com os nomes dos irmãos do meu 
avô.

- Deixe-me vêire, pediu-me, mo-
dulando a voz em delicioso sota-
que de fado.

Concluímos que o avô dela era 
irmão do meu avô, ambos já fale-
cidos. Apenas meia hora nos sepa-
rava das nossas origens. Não deu 
para esperar o dia seguinte. Eu, 

minha mulher, minha irmã e meu 
cunhado deixamos o cansaço de 
lado e fomos assim mesmo, já co-
meçando a escurecer.

Na Freguesia de Paçô, entramos 
no primeiro bar, falamos sobre o 
motivo da nossa viagem e o nome 
da família. Um homem que estava 
ali perto ouviu nossa conversa e 
veio até nós. Era o marido de uma 
prima do meu pai. A partir daí foi 
tudo festa e emoção. Para nós e 
para eles. Tinham até fotos nossas, 
que a minha tia havia enviado nas 
suas correspondências.

Conhecermos vários parentes, 
estivemos no quarto onde o meu 
avô nasceu, em maio de 1888, mês 
e ano da Abolição, por coincidên-
cia. Tiramos fotos em frente à igre-
jinha onde ele foi batizado e onde 
também se casou com a minha avó.

Atravessamos o Atlântico, roda-
mos vários quilômetros. Quantos 

de nós já fizemos aventura seme-
lhante? É a força da ancestralidade 
que nos move e nos faz sentir or-
gulho de sobrenomes, que muitas 
vezes são comuns, como o nosso. 
Mas é nosso, parte de uma cadeia 
de afetividades bem definida na 
linha do tempo. São os laços de 
família, bem apertados, bem iden-
tificados.

Tempos depois, já no Rio de 
Janeiro, li no jornal um artigo do 
Nei Lopes, compositor e estudioso 
das culturas africanas, em que ele 
observava que os afrodescendentes 
brasileiros não têm sobrenomes 
africanos, mas portugueses. É que 
os escravizados acabavam sendo 
identificados pelos nomes dos seus 
senhores, como um certificado de 
propriedade. E os seus descenden-
tes têm que carregar esses sobreno-
mes pela vida afora. Como é que eu 
nunca tinha pensado nisso antes?

Os negros eram capturados 
em regiões diversas da África, 
com culturas, religiões e línguas 
diferentes, mas quando chega-
vam aqui viravam uma coisa só: 
mão de obra, sem passado, sem 
futuro, sem história. Misturados, 
apartados das suas famílias, ven-
didos separadamente dos filhos, 
mulheres, maridos, amigos.

Os seus nomes de origem 
eram trocados por outros, muitas 
vezes com requintes de cruelda-
de, usando o mesmo nome do 
traficante que os vendeu.

Lembrei-me da minha viagem 
a Portugal. Talvez tão sofrido 
quanto a perda da liberdade seja 
a privação da ancestralidade.

Felizmente, muitos dos nos-
sos irmãos afrodescendentes já 
perceberam que, agora que o so-
brenome é seu, podem, com sua 
dignidade, fazer dele um motivo 

A história da humanidade é 
marcada por revoluções, mo-
mentos em que um evento, uma 
invenção ou um movimento po-
pular causam uma mudança de 

rota na sociedade que nos leva a 
uma nova dinâmica de existência, 
como a Revolução Industrial.

Atualmente, com o avanço e 
disseminação da tecnologia do 

ChatGPT e outras inteligências 
artificiais (IA) semelhantes, tenho 
convicção de estarmos passando 
por um destes momentos revolu-
cionários.

O ChatGPT é uma IA basea-
da em um modelo avançado de 
linguagem capaz de entender, 
aprender e gerar textos em diver-
sos idiomas, produzir trabalhos 
de alta qualidade em poucos se-
gundos. Esta tecnologia pode de-
senvolver documentos, escrever 
artigos, elaborar estruturas de 
trabalho, checklists de atividades, 
otimizações de processos e muito 
mais. As possibilidades de uso são 
incontáveis e muito de seu poten-
cial ainda é inexplorado.

Na minha opinião, ela é exa-

tamente o tipo de tecnologia que 
nos dá a oportunidade de mudar 
a dinâmica de trabalho como co-
nhecemos atualmente. Veja!

Com a Revolução Agrícola, 
nós, homo sapiens, deixamos de 
ser caçadores-coletores para nos 
tornarmos agricultores. Desde en-
tão, a correlação entre produção e 
tempo de trabalho era direta e li-
nearmente proporcional. Ou seja, 
quanto mais queríamos produzir, 
mais tempo precisávamos traba-
lhar. Com a Revolução Industrial 
e diversas evoluções tecnológicas, 
ao longo dos anos essa ligação en-
tre produção e tempo de trabalho 
foi se dissolvendo.

Hoje, com tecnologias de inte-
ligência artificial, a quebra desta 

correlação nunca esteve tão evi-
dente. Vivemos em um novo mun-
do no qual os meios de produção 
se tornaram tão eficientes que 
pode-se produzir cada vez mais 
com menos tempo de trabalho 
humano.

Considerando que entre 50% e 
80% do nosso tempo é gasto com 
comunicação, a criação de uma 
tecnologia (ChatGPT) que tem a 
capacidade de otimizar essa co-
municação por meio de um mo-
delo de aprendizado e aprimora-
mento constante tem o potencial 
de elevar nossa produtividade a 
patamares nunca antes atingidos.

Algumas empresas já utilizam 
o ChatGPT em sistemas de atendi-
mento ao cliente, gerenciamento 

de agendas, processamento de 
dados e automação de proces-
sos, tornando as atividades mais 
eficientes e ágeis. Isso quer dizer 
que a IA já é uma realidade e que 
diversas empresas estão economi-
zando tempo e recursos graças a 
inteligências artificiais. Isso possi-
bilita que os funcionários se con-
centrem em atividades mais estra-
tégicas e de maior valor agregado.

Mas, é apenas o início, e as 
possibilidades a serem explora-
das são inúmeras. É por isso que, 
como disse o especialista em ino-
vação Walter Longo em uma de 
suas palestras, acredito que “no 
futuro, as pessoas serão pagas 
para estudar e aprender, e não 
para trabalhar”.

de orgulho e não de dor. Honrar 
esse sobrenome será uma home-
nagem aos seus antepassados e 
não aos senhores deles.

Conhecer um pouco da his-

tória ainda é o melhor caminho 
para compreender, respeitar e 
exercitar a empatia em relação 
aos nossos irmãos afrodescen-
dentes.
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Nesta quarta-feira (17), às 11h, 
a Comissão de Minas e Energia, 
da ALMG, presidida pelo deputa-
do Gil Pereira, autor do requeri-
mento (RQC) 1696/23, realizará 
audiência pública com o objetivo 
de debater os investimentos para 
o desenvolvimento energético e a 
expansão das energias renováveis 

no Estado.
O presidente da Companhia 

Energética de Minas Gerais (Ce-
mig), Reynaldo Passanezi, foi con-
vidado para participar do evento 
e apresentar os projetos e investi-
mentos desenvolvidos pela estatal 
mineira. 

A audiência pública será rea-

lizada no auditório José Alencar, 
na Assembleia, em BH, tendo sido 
convidados representantes de vá-
rios órgãos e entidades do setor, 
como a Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica (Aneel); a Federação 
das Indústrias de MG (Fiemg); a 
Federação da Agricultura e Pecu-
ária de Minas Gerais (Faemg); a 

Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB-MG); e o Serviço Brasileiro 
de Apoio às Micro e Pequenas Em-
presas (Sebrae-MG).

E ainda: a Associação Brasilei-
ra de Energia Solar Fotovoltaica 
(Absolar); a Associação Brasileira 
de Geração Distribuída (ABGD); o 
Instituto Nacional de Energia Lim-

pa (Inel); o Movimento Solar Livre 
(MSL); e o Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia de MG 
(Crea-MG).

NOVAS CONEXÕES DE 
ENERGIA SOLAR

Dentre os principais temas a se-

rem abordados na audiência, des-
tacam-se as questões relacionadas 
aos pedidos de novas conexões de 
energia solar fotovoltaica, além 
dos programas e investimentos da 
Cemig em curso, como o Minas 
Trifásico, o das novas subestações 
elétricas, dentre outros. (CARLOS 
HUMBERTO – Colaborador)

Integrantes da Associação dos 
Procuradores do Município de 
Montes Claros (Aprommoc) parti-
ciparam na manhã de segunda-feira 
(15) de reunião com o presidente 
da Câmara de Vereadores de Mon-
tes Claros, vereador Júnio Martins 
(Cidadania), vereador Wilton Dias 
(PTB), Cláudio Rodrigues (Rede) e 
o vice-prefeito Guilherme Guima-
rães. Proposta pelo vereador Cláu-
dio Rodrigues, a reunião teve como 
objetivo pedir apoio do Executivo e 
Legislativo para a criação da Lei Or-
gânica da Procuradoria Municipal. 
Procuradores da cidade de Pirapora 
também participaram da reunião.

A presidente da Aprommoc, 
Paula Carvalho do Amaral ressal-

tou que, a Lei Orgânica será de 
fundamental importância para a 
instituição e vai delinear sua estru-
tura organizacional, atribuições, 
competências e órgão colegiado, 
possibilitando à advocacia públi-
ca a necessária autonomia técnica 
administrativa e financeira, para 
contribuir efetivamente para uma 
administração pública orientada 
pelos princípios da legalidade e a 
normativa.

Seguindo atual entendimento 
do Supremo Tribunal Federal, Tri-
bunais Superiores, Tribunais de 
Contas, Ministério Público, a as-
sociação tomou como parâmetro 
a Lei Orgânica da Procuradoria do 
Município de Pirapora, aprovada 

em maio deste ano, para auxiliar no 
processo de criação da LOT.

Cláudio Rodrigues ressaltou 
que a criação da LOP é uma forma 
de resguardar o próprio município, 
já que os procuradores represen-
tam o município.

Junior Martins ressaltou a im-
portância do trabalho conjunto e 
apoio ao fortalecimento da Associa-
ção dos procuradores. “Estaremos 
unindo forças para a elaboração, 
apresentação, discussão e votação 
da Lei Orgânica da procuradoria do 
Município de Montes Claros para 
dar, cada vez mais, transparência 
aos trabalhos do executivo e legis-
lativo”, disse o presidente. (Ascom 
CMMC)

Com o objetivo de debater a edu-
cação especial na perspectiva inclusi-
va, a Comissão de Educação, Ciência 
e Tecnologia da Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais (ALMG) realiza 
audiência pública, nesta terça-feira 
(16). A reunião, solicitada pela depu-
tada Macaé Evaristo (PT), acontece a 
partir das 9h30.

O Plano Nacional de Educação 
(PNE) estabelece diretrizes, metas 
e estratégias para a área até 2024. A 
meta 4 prevê a universalização, para 
a população de 4 a 17 anos com de-
ficiência, transtorno de desenvolvi-
mento e altas habilidades, do acesso 
à educação básica preferencialmente 

na rede regular de ensino, com a 
garantia de um sistema educacional 
inclusivo.

Essa meta veio atender uma an-
tiga reivindicação pelo acolhimento 
das pessoas com necessidades espe-
ciais nas escolas comuns, mas a sua 
efetivação ainda encontra desafios. 
Há denúncias de que escolas esta-
riam excluindo esses alunos, que 
também são alvo de bullying dos 
colegas e nem sempre são atendidos 
por profissionais capacitados para li-
dar com suas individualidades.

Para debater como as políticas 
públicas de educação inclusiva vêm 
sendo articuladas em âmbito federal, 

estadual e municipal, assim como 
as principais dificuldades encontra-
das para o acesso e a permanência 
desses alunos na rede regular, foram 
convidados para a audiência repre-
sentantes do Poder Executivo e de 
entidades representativas das pesso-
as com deficiência.

Já confirmaram presença a secre-
tária estadual de Educação Continu-
ada, Alfabetização de Jovens e Adul-
tos, Diversidade e Inclusão, Zara 
Tripodi, a secretária de Educação de 
Contagem (RMBH), Telma Ribeiro, a 
ativista Adriana Ferreira e a diretora 
do Instituto Cáue, Mariana Rosa. 
(Portal ALMG)

O Dia Nacional de Combate ao 
Abuso e Exploração Sexual contra 
Crianças e Adolescentes, lembra-
do em 18 de maio, motiva duas 
audiências públicas sobre o tema 
nesta semana na Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG). 
Vão debater o tema as comissões 
de Esporte, Lazer e Juventude, 
nesta terça-feira (16), e de Parti-
cipação Popular, na quinta (18), 
data símbolo da campanha.

Essa data importante foi ins-
tituída pela Lei Federal 9.970, 
de 2000, com o objetivo de mo-
bilizar a sociedade brasileira e 

convocá-la para o engajamento 
contra a violação dos direitos de 
crianças e adolescentes.

Neste mesmo dia, 18 de maio, 
mas em 1973, uma menina de 
apenas oito anos, Araceli, mo-
radora de Vitória (ES), foi se-
questrada, drogada, violentada e 
assassinada por jovens de classe 
média alta. Seu corpo apareceu 
seis dias depois, carbonizado e 
os seus agressores nunca foram 
punidos.

Várias atividades acontecem 
anualmente em virtude da cam-
panha, que tem como símbolo 

uma flor para destacar a inocên-
cia e a vulnerabilidade infantoju-
venil frente a esse tipo de crime.

Em toda a programação são 
destacadas ações de prevenção 
para reforçar o compromisso de 
toda a sociedade em proteger 
crianças e adolescentes, enfati-
zando assim a importância da 
atuação de entidades como os 
conselhos tutelares e de denún-
cias, mesmo que anônimas, por 
meio do Disque Direitos Huma-
nos, o Disque 100, serviço gratui-
to que funciona 24 horas nos sete 
dias da semana. (Portal ALMG)

Uma das metas do PNE, ainda não completamente efetivada, prevê o acesso de pessoas com deficiência 
à rede regular de ensino

Comissão de Minas e Energia, da ALMG, presidida pelo deputado Gil Pereira, realizará audiência pública com o objetivo de debater os
 investimentos para o desenvolvimento energético e a expansão das energias renováveis no Estado.

Dentre os principais temas a serem abordados na audiência, destacam-se as 
questões relacionadas aos pedidos de novas conexões de energia solar fotovoltaica 

A primeira audiência agendada focará na importância da atuação dos conselhos tutelares 
para coibir o abuso e a exploração sexual contra crianças e adolescentes

    AUDIÊNCIA PÚBLICA
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,91

Cotação EURO - REAL

R$ 5,45

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 34º
Min. : 21 º

SAMU promove Simpósio na SAMU promove Simpósio na 
microrregião de Januáriamicrorregião de Januária

Receita Federal e Cimams promovem Receita Federal e Cimams promovem 
Seminário Regional de Gestão Seminário Regional de Gestão 
TributáriaTributária

Famílias receberam a escritura definitiva Famílias receberam a escritura definitiva 
de seus imóveis em Piraporade seus imóveis em Pirapora

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 Saúde

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)
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O Consórcio Intermunicipal 
de Saúde da Rede de Urgência do 
Norte de Minas (Cisrun) realizará 

o Simpósio Microrregional Cisrun/
SAMU Macro Norte em Januária, no 
sábado (20). O objetivo do evento, 

que acontecerá no IFNMG, é capa-
citar os profissionais da saúde da 
microrregião de Januária com ênfa-

se na prevenção e atendimento às 
principais patologias que podem 
levar uma pessoa à morte.

Tecnologia e eficiência na ges-
tão tributária do município, crédi-
to tributário – retenção/bloqueio 
do FPEM, convênio ITR - boas 
práticas com forte repercussão na 
arrecadação, Receita cidadã (mer-
cadorias apreendidas). São alguns 
dos temas que serão apresentados 
aos gestores e secretários mu-
nicipais, vereadores, auditores, 
fiscais e demais servidores, no 1º 
Seminário Regional de Gestão Tri-
butária, realizado nesta terça-feira 

(16), das 8h às 17h30, no Salão de 
eventos do Cimams. O evento é 
coordenado pela Receita Federal 
do Brasil, em Montes Claros, com 
apoio do Consórcio Intermunici-
pal Multifinalitário da Área Minei-
ra da Sudene (Cimams).

O auditor fiscal e delegado 
da Receita Federal do Brasil em 
Montes Claros – Norte de Minas, 
Andrey Soares de Oliveira, ressal-
tou que será uma oportunidade 
para que os gestores públicos da 

      REURB ‘ESCRITURA LEGAL’

A diretora executiva do Cisrun, 
Zildete Souza, explica que os trei-
namentos serão ministrados por 
médicos e enfermeiros do SAMU 
Macro Norte altamente qualifica-
dos e que serão abordados temas 
como “O que há de atual no Supor-
te Básico de Vida”; “Como realizar 
um Suporte Avançado de Vida de 
sucesso”; “Atendimento ao grande 
queimado: desafios na abordagem 
inicial”; e “Como obter um eletro-
cardiograma de qualidade”. Haverá 
também uma simulação de acidente 
envolvendo múltiplas vítimas.

Nos dias 20 e 21, os socorristas 
do SAMU participarão da Recertifi-
cação Anual. A capacitação visa atu-
alizar os socorristas da instituição 
com o objetivo de manter a qualida-
de do serviço prestado para a popu-

lação norte mineira. “A novidade é 
que o treinamento vai contar com a 
palestra do jornalista e escritor Dé-
lio Pinheiro. A iniciativa visa moti-
var ainda mais nossos profissionais 
e garantir uma ótima performance 
das nossas equipes”, disse o presi-
dente do Cisrun, Rômulo Carneiro.

A inscrição para o Simpósio é 
gratuita e aberta para profissionais 
de saúde e público em geral que 
fazem parte da microrregião de Ja-
nuária, sendo eles: Manga, Bonito 
de Minas, Juvenília, Itacarambi, Pe-
dras de Marias da Cruz, Miravânia, 
São João das Missões, Montalvânia, 
Cônego Marinho, além da própria 
Januária. Os interessados deverão 
realizar as inscrições através do link 
doity.com.br/foruns-cisrun-janua-
ria. (Ascom Samu)

região tenham acesso ao que há de 
mais moderno e eficiente em termos 
de tecnologia, legislação e gestão tri-
butária municipal, bem como a par-
cerias que a Receita Federal disponi-
biliza e que podem ser fundamentais 
para o desenvolvimento socioeconô-
mico dos municípios.

O seminário contará com a pre-
sença de especialistas em diversos 
temas, entre eles, o superintendente 
da Receita Federal do Brasil em Mi-
nas Gerais, o auditor-fiscal Michel 
Lopes Teodoro.

Programação
Abertura
Valmir Morais de Sá, presidente 

do Cimams  e Michel Lopes Teodoro, 
superintendente da Receita Federal 
do Brasil em Minas Gerais.

Palestras

TEMA 1 – NFS-e: Tecnologia e 
eficiência na gestão tributária do 
município – Palestrante: Hudson da 
Cunha Dutra (auditor fiscal – Gerên-
cia de Auditoria Digital da Secretaria 
de Fazenda do Município de Belo Ho-
rizonte)

TEMA 2 – Crédito Tributário – Re-

tenção/Bloqueio do FPEM, parcela-
mento, DCTFWEB, atendimento espe-
cializado aos municípios/Estado de MG 
– Palestrante: André Giordani Santos 
Silva – Analista Tributário – Chefe da 
Equipe de Órgãos do Poder Público da 
Receita Federal em Minas Gerais

TEMA 3 – Convênios ITR: boas 
práticas com forte repercussão na ar-
recadação municipal – Palestrantes: Si-
zenando Ferreira de Oliveira – auditor 
fiscal – chefe da Equipe Nacional do 
ITR na Receita Federal; e Élio Elievaldo 
Cunha de Queiroz – fiscal de tributos 
– diretor da Divisão de Fiscalização e 
Tributos do Município de Cocos/BA

TEMA 4 – Receita Cidadã: merca-
dorias apreendidas são transformadas 
em instrumentos de desenvolvimento 
regional – Palestrante: Michel Lopes 
Teodoro – auditor fiscal – Superinten-
dente Regional da Receita Federal do 
Brasil em Minas Gerais

TEMA 5 – Destinação de IR aos fun-
dos: mais de R$ 20 milhões disponíveis 
para o Norte de Minas: Palestrante: An-
drey Soares de Oliveira – auditor fiscal 
– delegado da Receita Federal em Mon-
tes Claros – Norte de Minas. (ARTHUR 
JÚNIOR – Colaborador)

O prefeito de Pirapora, Alex César 
realizou a entrega dos 100 primeiros 
títulos do Programa REURB ‘Escritura 
Legal’, Regularização Fundiária Urba-
na, que é subsidiado pela Prefeitura 
de Pirapora e nesta primeira etapa be-
neficiará mais de 3.500 famílias, com 
a escritura definitiva, sem nenhum 
custo para o cidadão.

Os primeiros títulos foram en-
tregues para as famílias cadastradas 
do bairro São Geraldo, tanto que o 
evento aconteceu na comunidade, 
na Escola Municipal Geny Hatem. O 
programa abrange ainda nesta etapa, 
os bairros Santos Dumont, Bom Jesus 
2 e Santa Terezinha.

Ao todo, estarão recebendo seus 

títulos de propriedade, em toda a 
cidade, cerca de 6.700 piraporenses. 
A demanda, no final, tem previsão de 
beneficiar 9 mil famílias.

O prefeito Alex Cesar falou da 
emoção de entregar estes primeiros 
títulos. “Estamos todos emocionados, 
essas famílias viviam na insegurança 
com os imóveis irregulares. E hoje, 

eles podem levar o título da proprie-
dade pra casa, junto com mais digni-
dade e segurança. E este é o compro-
misso da nossa gestão realizar ações, 
obras e serviços de qualidade com o 
dinheiro público”, comentou o pre-
feito.

Também estiveram presentes, os 
vereadores Maurisim (presidente da 
Câmara de Vereadores); Itamar do 
Cordeiro (propositor do projeto), 
Leandro Rios e Loro da Colônia. A 
vice-prefeita e secretária da Família 
e Políticas Sociais, Anamaria Burle e 
demais secretários municipais e ins-
tituições civis.

PROGRAMA

Para se enquadrar no programa a 
pessoa não pode ter o registro de ou-
tro imóvel, ou seja, tem que ser a pri-
meira escritura da casa ou lote e tam-
bém deve possuir renda de até cinco 
salários mínimos. Outras informações 
podem ser obtidas pelo telefone (38) 
99751-0074. (Ascom PMP)
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Unimontes abre processo seletivo Unimontes abre processo seletivo 
para 900 vagas remanescentespara 900 vagas remanescentes

IFNMG abre seleção de professores para IFNMG abre seleção de professores para 
os campi de Montes Claros e Januáriaos campi de Montes Claros e Januária

Transforma Minas abre vagas para Transforma Minas abre vagas para 
atuação nas Superintendências Regionais atuação nas Superintendências Regionais 
de Ensino de Ensino 
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OA Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes) abriu nessa 
segunda-feira (15), as inscrições 
para o processo seletivo de vagas 
remanescentes que irá preencher 
901 vagas em cursos de graduação. 
As inscrições podem ser feitas até o 
dia 21, no site: https://unimontes.
br/processo-seletivo-vagas-remanes-
centes. São 297 vagas para reopção 
de curso, 305 para transferência ex-
terna e 299 vagas para a obtenção 
de novo título.

Para as vagas remanescentes, o 
edital objetiva a ocupação de vagas 
dos cursos regulares de graduação 
para o ingresso no 2º semestre de 
2023, com o início das aulas, de 
acordo com calendário letivo vigen-
te da universidade, previsto para o 
dia 31 de julho. 

A reopção de turno se aplica aos 
alunos regularmente matriculados 
na Unimontes que queiram fazer re-
opção de turnos, no mesmo curso, 
no mesmo campus/núcleo - Anexo 
II do presente edital. 

A reopção de campus é dire-
cionada aos alunos regularmente 

matriculados na Unimontes que 
queiram fazer reopção de campus, 
no mesmo curso regularmente ofe-
recido pela Universidade - Anexo II 
do presente edital. 

Para a mudança de curso, os alu-
nos também devem estar regular-
mente matriculados na Unimontes 
para a alteração do curso afim, no 
mesmo campus/núcleo - Anexo II 
do presente edital.

Já para a reopção de Curso e 
Campus, os alunos regularmente 
matriculados em cursos dos diver-
sos campus/núcleos, que queiram 
fazer a mudança para o curso afim, 
devem consultar o Anexo II do pre-
sente edital.

A oportunidade também está 
aberta aos alunos de outra Institui-
ção de Ensino Superior (IES) nacio-
nal ou estrangeira – modalidade 
presencial ou à distância. E ainda 
para a obtenção do novo título, de 
portadores de diploma de curso su-
perior - Anexo IV do presente edital. 

Para participar, é essencial que 
os interessados acompanhem os 
editais divulgados pela universida-

de e realizem suas inscrições dentro 
dos prazos estipulados. Além disso, 
é fundamental atender aos critérios 
de seleção estabelecidos pela insti-
tuição.

A seleção dos candidatos será re-
alizada de acordo com a disponibi-
lidade de vagas e a classificação será 
feita de forma ordenada, de acordo 
com a nota obtida no processo sele-
tivo e o cumprimento dos critérios 
estabelecidos pela universidade.

A universidade reforça ainda 
que o preenchimento dessas vagas 
remanescentes é uma oportunida-
de valiosa para os estudantes que 
buscam ingressar em um curso su-
perior e destaca seu compromisso 
em oferecer uma educação de qua-
lidade acessível a todos.

As vagas são para os cursos 
ministrados no campus-sede de 
Montes Claros e nos campi do No-
roeste e Norte de Minas e Vale do 
Jequitinhonha: Almenara, Brasília 
de Minas, Espinosa, Janaúba, Janu-
ária, Paracatu, Pirapora, Salinas, São 
Francisco e Unaí. (Ascom Unimon-
tes)

O Instituto Federal do Norte 
de Minas Gerais (IFNMG), campus 
Montes Claros publicou o Edital nº 
59/2023, do processo seletivo sim-
plificado para contratação de um 
professor substituto da área de Edu-
cação Física e outro da área e Enge-
nharia Elétrica, ambos para 40 horas 
semanais. Os candidatos devem ter 
graduação nas respectivas áreas.

As inscrições devem ser reali-

zadas até 21 de maio, por e-mail, 
conforme orientações expressas no 
edital de seleção. A processo acon-
tecerá em duas etapas, ambas de 
caráter eliminatório e classificatório, 
sendo a primeira prova de títulos e 
experiência docente. A segunda fase 
será a prova de desempenho didáti-
co, a ser realizada presencialmente 
no Campus Montes Claros, no dia 
29 de maio.

A remuneração mensal do 
contratado poderá variar de R$ 
3.412,63 até R$ 6.356,02, depen-
dendo da titulação do aprovado. 
O selecionado também terá direito 
a auxílio-alimentação e auxílio pré-
-escolar (para dependentes de até 5 
anos de idade). Para mais informa-
ções, consulte o Edital nº 59/2023 e 
seus anexos.

Já em Januária, foi publicado o 

Edital nº 106/2023, para a contrata-
ção de dois professores substitutos 
da área de Língua Portuguesa, para 
40 horas semanais. Os candidatos 
devem ter graduação em Letras Por-
tuguês.

JANUÁRIA

No campus Januária, são ofe-
recidas duas vagas de professor 

substituto de Língua Portuguesa. 
As inscrições devem ser realizadas 
no período de 15 a 24 de maio, 
por e-mail, conforme orientações 
expressas no edital de seleção. O 
processo seletivo será realizado em 
duas etapas, ambas de caráter elimi-
natório e classificatório, sendo a pri-
meira prova de títulos e experiência 
docente. A segunda fase será a prova 
de desempenho didático, a ser rea-

lizada presencialmente no Campus 
Januária, no dia 1º de junho.

A remuneração mensal do 
contratado poderá variar de R$ 
3.130,85 até R$ 5.831,21, depen-
dendo da titulação. O selecionado 
também terá direito a auxílio-ali-
mentação e auxílio pré-escolar. Para 
mais informações, consulte o Edital 
nº 106/2023 e seus anexos. (Ascom 
IFNMG)

O programa Transforma Minas, 
coordenado pela Secretaria de Es-
tado de Planejamento e Gestão (Se-
plag), abre, nesta terça-feira (16), 
as inscrições para atuação nas 47 
Superintendências Regionais de En-
sino do Estado (SREs), vinculadas à 
Secretaria de Estado de Educação de 
Minas Gerais (SEE/MG). O programa 
busca selecionar profissionais que 
tenham aptidão técnica e as compe-
tências necessárias para ocupar os 
cargos. As inscrições são gratuitas e 
serão realizadas no site do Transfor-
ma Minas. 

Podem concorrer às vagas nas 
SREs os servidores que passaram 
pelo processo de Certificação Ocu-

pacional, conforme legislação (de-
creto nº 47.625, de 20/03/2019 e 
edital SEE nº 05/2023), que terá o 
resultado final publicado no Diá-
rio Oficial deste sábado (13). Além 
da certificação, o candidato deverá 
atender aos requisitos estabelecidos 
para o ocupante do cargo, que serão 
disponibilizados na descrição das va-
gas no site.

“Desde janeiro deste ano, já fo-
ram abertas mais de 160 vagas de 
lideranças nos processos seletivos 
do Transforma Minas. Em todas as 
seleções, o alto nível dos candidatos 
representa o potencial das futuras 
lideranças de diversos órgãos e en-
tidades do Governo de Minas”, re-

força a coordenadora do programa, 
Luciana Custódio.

Certificação Ocupacional

Uma das novidades para exer-
cício de cargo de provimento em 
comissão destinado à direção das 
47 Superintendências Regionais de 
Ensino (SREs) da SEE/MG foi a rea-
lização do processo de Certificação 
Ocupacional, um dos pré-requisi-
tos para se candidatar ao programa 
Transforma Minas. Os candidatos 
passaram por etapas de análise de 
currículo, prova objetiva e entrevis-
ta, realizadas pelo Instituto Avaliar. 
O resultado final do Processo de 

Certificação Ocupacional será divul-
gado no Diário Oficial desse sábado 
(13). Ao todo, foram certificados 293 
servidores.

Nesta certificação, houve uma mu-
dança importante e a atuação como 
vice-diretor foi contabilizada como 
experiência em gestão. O credencia-
mento obtido no processo de Certi-
ficação Ocupacional terá validade de 
dois anos, prorrogáveis por mais dois, 
a contar da data da publicação do 
resultado final no Diário Oficial. “O 
cargo de Superintendente Regional 
de Ensino é um dos mais importan-
tes dentro da estrutura da Secretaria 
de Educação. Além de ser nossa re-
presentação no interior do estado, o 

Superintendente faz a conexão entre 
o órgão central e as especificidades de 
cada região. O seu papel é fundamen-
tal para a gestão e execução das ações 
da educação no âmbito regional”, 
comenta a subsecretária de Gestão de 
Recursos Humanos da SEE/MG, Gláu-
cia Cristina Ribeiro.

Lideranças regionais

O Transforma Minas publicou, em 
5/1/2023, o regulamento para seleção 
de 207 lideranças regionais para atu-
ação em nove órgãos e entidades do 
Governo de Minas, incluindo as 47 da 
Secretaria de Estado de Educação.

Também foram disponibilizadas 

vagas para as regionais das secreta-
rias de Estado de Saúde (SES-MG), 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (Semad), de 
Desenvolvimento Social (Sedese) 
e de Justiça e Segurança Pública 
(Sejusp), do Departamento de 
Edificações e Estradas de Rodagem 
(DER-MG), Instituto Estadual de 
Florestas (IEF), Instituto Mineiro 
de Agropecuária (IMA) e Empresa 
de Assistência Técnica e Extensão 
Rural do Estado de Minas Gerais 
(Emater-MG). As seleções estão 
acontecendo de forma escalonada, 
de acordo com o cronograma es-
tabelecido no regulamento. (Agên-
cia Minas)
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Ministério da Saúde libera mais de R$ 20 Ministério da Saúde libera mais de R$ 20 
mi para reduzir filas de cirurgias em MGmi para reduzir filas de cirurgias em MG

Anvisa autoriza produção de vacina Anvisa autoriza produção de vacina 
meningocócica ACWY no paísmeningocócica ACWY no país

Até o momento, 19 estados 
receberam recursos do Ministério 
da Saúde para reduzir a fila de 
espera por cirurgias no Sistema 
Único de Saúde (SUS). Entre eles, 
está o estado de Minas Gerais. 
Lançado em fevereiro deste ano, 
o Programa Nacional de Redu-
ção das Filas iniciou os repasses 
logo em março. O investimen-
to total em 2023 será de R$ 600 
milhões. Os primeiros recursos 
encaminhados - cerca de R$ 200 
milhões, um terço do total - serão 
destinados para cirurgias eletivas. 
Somente para Minas Gerais, R$ 
20.075.154,69 já foram investi-
dos. Os próximos repasses vão 
ocorrer ao longo do ano, confor-
me planejamento e demanda dos 
estados.

Entre os estados que já aderi-
ram ao PNRF, a fila de cirurgias 
eletivas do sistema público de 
saúde chega a 679 mil proce-
dimentos, segundo dados dos 
planos aprovados e enviados ao 

Ministério da Saúde. Em MG, a 
fila soma 86.414 procedimentos. 
Conforme o recebimento de no-
vos planos estaduais, o número 
de filas pode sofrer alteração.

Cada estado estabeleceu as 
cirurgias prioritárias, de acordo 
com a realidade local. Com os 
recursos liberados, as secretarias 
de saúde estaduais e municipais 
poderão realizar mais de 277 mil 
cirurgias dessa fila. No estado 
mineiro, 47,3% da fila poderá ser 
atendida, o que corresponde a 
40.883 procedimentos.

O programa do governo fe-
deral também prevê estratégias 
para garantir equipes cirúrgicas 
completas e melhorar o fluxo de 
atendimento em todo o Brasil. O 
Ministério da Saúde aguarda aná-
lise e elaboração do plano das de-
mais unidades federativas.

COMO FUNCIONA

O Plano Estadual de Redução 

O Instituto de Tecnologia em 
Imunobiológicos da Fundação 
Oswaldo Cruz (Bio-Manguinhos/
Fiocruz) e a Fundação Ezequiel 
Dias (Funed) acabam de receber 
o registro da Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) para 
produção da vacina meningocóci-
ca ACWY conjugada.

O registro é fruto da parce-
ria entre as duas instituições e 
a farmacêutica GlaxoSmithKline 
(GSK), realizada em alinhamento 
com o Ministério da Saúde.

O acordo prevê a nacionaliza-
ção do imunizante que previne 
contra os quatro principais soro-
grupos de meningite meningocó-

cica e que está presente no Calen-
dário Nacional de Vacinação para 
adolescentes de 11 e 12 anos de 
idade desde 2020.

As meningites bacterianas re-
presentam importante desafio em 
saúde pública, tendo em vista ex-
pressiva mortalidade e sequelas, 
principalmente nos países em de-
senvolvimento.

No mundo, estima-se que 
ocorram anualmente mais de 
um milhão de casos. Três agen-
tes bacterianos se encontram 
entre os principais agentes que 
causam a meningite bacteriana 
na comunidade: Streptococcus 
pneumoniae (pneumococo), 

Haemophilus influenzae tipo b 
e Neisseria meningitidis (menin-
gococo). A taxa de mortalidade 
pode chegar até 70%, caso não 
haja tratamento. No Brasil, entre 
os anos de 2009 e 2021, foram 
confirmados 219.342 casos de 
meningite bacteriana causada 
pelo meningococo.

CALENDÁRIO

O calendário vacinal do Pro-
grama Nacional de Imunizações 
(PNI) recomenda o esquema de 
duas doses da vacina meningocó-
cica C conjugada aos três e cinco 
meses de idade, e um reforço ad-
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das Filas deve ser elaborado pelos 
estados, por meio do formulário 
eletrônico disponível no Sistema 
de Apoio à Implementação de Po-
líticas em Saúde (SAIPS) e enviado 

ao Ministério da Saúde para análi-
se e aprovação.

O estado, em comum acordo 
com os municípios, deverá redigir 
o plano conforme a realidade lo-

cal, além de considerar a diversi-
dade das necessidades de acesso 
da população.

Quando o plano estadual for 
aprovado e a portaria for publica-

da no Diário Oficial da União, o 
repasse será liberado com o valor 
previsto para estados e municí-
pios. (Ascom Ministério da Saú-
de)

ministrado aos 12 meses. A vacina 
meningocócica ACWY conjugada 
é recomendada para adolescen-
tes na faixa etária de 11 e 12 anos 
de idade em dose única. Recen-
temente, o Ministério da Saúde 
ampliou esta indicação para ado-
lescentes de 13 e 14 anos de ida-
de, com o objetivo de reduzir o 
número de portadores da bactéria 
em nasofaringe.

O acordo tripartite e o registro 
vêm oferecer uma solução nacio-
nal para a produção e o abasteci-
mento do PNI com a vacina Me-
ningocócica ACWY conjugada.

O projeto busca integrar as ca-
pacidades da Funed, que já detém 
expertise na vacina Meningocóci-
ca C, com a GSK, detentora des-
ta tecnologia, e Bio-Manguinhos, 
que possibilitará a capacidade 
produtiva, inclusive do IFA, por 
meio de sua infraestrutura e co-
nhecimento técnico na produção 
de vacinas bacterianas.  

“Esse acordo é mais um passo 
na estratégia da Fiocruz de aden-
samento tecnológico e atualização 
da carteira de vacinas de Bio-Man-
guinhos, em consonância com as 
prioridades já anunciadas pelo 
Ministério da Saúde”, explica o 
presidente em exercício da Fio-
cruz, Mario Moreira.

AUTOSSUFICIÊNCIA

A iniciativa está alinhada à bus-
ca pela autossuficiência nacional 

na área da saúde, por meio da 
redução da dependência de insu-
mos internacionais e da incorpo-
ração de tecnologias estratégicas 
para o país, fortalecendo o Com-
plexo Econômico Industrial da 
Saúde (Ceis) próprio dos labora-
tórios públicos, além do Sistema 
Único de Saúde (SUS).

“A missão institucional de Bio-
-Manguinhos é contribuir com as 
demandas nacionais tanto de vaci-
nas, quanto de kits para diagnós-
tico e biofármacos. Essa vocação 
nos faz buscar participar ativa-
mente de parcerias que venham 
contribuir para o crescimento e 
o fortalecimento do SUS. Estamos 
muito satisfeitos em poder fazer 
parte de mais esta iniciativa nesta 
direção”, afirma Mauricio Zuma, 
diretor de Bio-Manguinhos.

Para o presidente da Funed, 
Felipe Attiê, a parceira com a Fio-
cruz, uma instituição de renome 
internacional e que deu origem à 
Funed, por meio de Ezequiel Dias 
e Oswaldo Cruz, contribui para 
o fortalecimento do Sistema Úni-
co de Saúde brasileiro e também 
para o desenvolvimento da capa-
cidade de produção de produtos 
biológicos pela instituição, espe-
cialmente no campo das meningi-
tes. “Acordos de transferência de 
tecnologia como esse, assinado 
com um laboratório público de 
referência como Biomanguinhos 
e com uma indústria farmacêutica 
mundial do porte da GSK, são de 

grande importância para o cresci-
mento da Funed”, ressaltou Feli-
pe. “A vacinação é uma das prin-
cipais estratégias de intervenção 
em saúde pública e o Programa 
Nacional de Imunizações referên-
cia para a América Latina e para o 
mundo. A GSK tem o privilégio de 
longo histórico de parceria com 
o governo brasileiro. São mais de 
30 anos estabelecendo diferentes 
alianças estratégicas para fornecer 
imunizantes para o PNI. Temos 
muito orgulho em firmar mais esta 
parceria, ampliando nossa contri-
buição para o acesso à prevenção 
da meningite meningocócica”, 
afirma Andre Vivan, presidente da 
GSK Brasil.

Uma vez obtido o registro 
junto à Anvisa, a transferência de 
tecnologia passa para a segunda 
etapa do projeto, em que as duas 
instituições nacionais passam a es-
tar aptas a realizarem a rotulagem 
e embalagem dos imunizantes re-
cebidos da farmacêutica transferi-
dora.

Nesta fase, o controle de qua-
lidade também é feito nacional-
mente. Toda a transferência da 
tecnologia conta ainda com mais 
duas etapas de internalização de 
processos produtivos, que envol-
ve o processamento final, com a 
formulação, envase e inspeção, 
além da última etapa de produção 
do IFA da vacina, com a naciona-
lização completa da produção do 
imunobiológico. (Agência Minas)

Fruto de parceria entre Funed e Bio-Manguinhos/Fiocruz, com transferência tecnológica 
da farmacêutica GSK, ação vai fortalecer cobertura do SUS
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Escolas estaduais do Norte de Minas Escolas estaduais do Norte de Minas 
promovem discussão sobre saúde promovem discussão sobre saúde 
feminina feminina 

Diálogos oportunizam discussões em prol Diálogos oportunizam discussões em prol 
da saúde femininada saúde feminina

Saúde anuncia compra de insulina em Saúde anuncia compra de insulina em 
meio a risco de desabastecimentomeio a risco de desabastecimento

“Algumas alunas pediam para 
uma colega procurar, na diretoria, 
um absorvente, porque tinham 
vergonha de falar que estavam 
menstruadas. Era notório também 
que algumas faltavam às aulas em 
determinados dias do mês por fal-
ta de acesso a um item básico, o 
absorvente. Outras vezes, sujavam 
as roupas por não ter a proteção 
adequada e ficavam constrangi-
das”, é o que relata a diretora 
Ivonilde Costa, da Escola Estadual 
Presidente Tancredo Neves, em 
Taiobeiras.

Longe de ser um caso isolado, 
o cenário é comum e ocorre em 
diversas escolas do país. “Muitas 
meninas acabam faltando às au-
las pelo simples motivo de terem 
medo do risco de vazamento ou 
por não terem acesso a absorven-
tes”, pontua a professora de Ciên-
cias da Escola Estadual Presidente 
Tancredo Neves, Nádia Gonçalves 
de Souza.

Dignidade menstrual 

Atento a tal realidade, o Go-
verno de Minas, por meio da Se-
cretaria de Estado de Educação 

(SEE-MG), instituiu o Programa 
“Dignidade e Saúde em Ciclo” em 
todas as unidades de ensino da 
rede pública estadual de Minas 
Gerais. 

O objetivo é sensibilizar alu-
nos acerca de temáticas pertinen-
tes ao ciclo, dignidade e pobreza 
menstrual, compreendendo a 
menstruação como processo hu-
mano natural. O programa tam-
bém disponibiliza absorventes 
nas dependências das escolas.

Para tanto, o programa já des-
tinou mais de R$ 3,6 milhões para 
que escolas adquiram absorventes 
higiênicos e os disponibilizem 
para as estudantes que precisa-
rem, conforme orienta a Resolu-
ção SEE 4.826/2023, que institui 
o programa. O recurso foi enca-
minhado como forma de aditivo 
ao caixa escolar das instituições 
estaduais. 

Os valores foram enviados às 
escolas de acordo com o número 
total de alunos atendidos, segun-
do dados oficiais registrados no 
Censo Escolar de 2023. 

As escolas podem solicitar 
sempre que houver necessidade, 

comprovando a compra e a des-
tinação dos insumos para, assim, 
solicitar novo aditivo no custeio 
do caixa escolar.

Processo natural

Como parte da iniciativa, a 
SEE/MG orientou que as escolas 
abordassem os assuntos do pro-
grama nas propostas pedagógi-
cas, preferencialmente de forma 
transversal e integrada ao Currí-
culo Referência de Minas Gerais 
(CRMG). A pasta produziu e dis-
tribuiu materiais informativos so-
bre o programa e medidas preven-
tivas de saúde referentes ao ciclo 
menstrual.

Estudante do oitavo ano do en-
sino fundamental da Escola Esta-
dual Presidente Tancredo Neves, 
Alana Selis Silva Souza fala sobre 
a liberdade de tratar a menstrua-
ção como algo natural. “Eu tinha 
vergonha de falar sobre o assunto 
porque via meus colegas fazendo 
piadinhas, principalmente os me-
ninos. Às vezes, quando estava 
menstruada, não gostava de ir à 
escola pois tinha medo da situ-
ação, de passar por constrangi-

Ações têm o objetivo de acolher meninas e sensibilizar estudantes; unidades já receberam recursos 
para disponibilizar absorventes às alunas

    DIGNIDADE MENSTRUAL

mentos. Depois que o assunto foi 
trabalhado na escola, sinto segu-
rança para conversar com minhas 
amigas e com meus pais, não me 
envergonho de falar que estou 

com cólica ou que estou de mau 
humor por causa do ciclo mens-
trual”, afirma. 

A estudante Mariana Reis de 
Oliveira, também do oitavo ano 

na instituição, reforça: “Eu acho 
que depois desse projeto as meni-
nas vão levar a menstruação como 
um assunto mais normal, nas es-
colas e em casa”. 

A Escola Estadual Neiva Maria 
Leite, em Delfinópolis, promoveu 
um café para oportunizar um papo 
de meninas com profissionais da 
saúde. De maneira leve, foram des-
mistificados boatos que há anos são 
passados de geração em geração. “A 
menstruação é um assunto muito 
delicado entre a gente”, comentou 
a estudante Maria Eduarda Cabral 
Carvalho, do segundo ano do ensi-

no médio da escola.
“Professoras e profissionais da 

saúde levaram muitas informações 
sobre o ciclo menstrual, higiene e 
cuidado que a mulher deve ter nes-
ses dias. E também contaram sobre 
vários mitos passados de geração 
em geração, mas que não são verda-
de”, relatou a jovem.  

Assim como ela, Thamires Hena-
ra Pinto Cardoso, do primeiro ano 

do ensino médio na mesma institui-
ção, destacou a importância de falar 
sobre saúde menstrual no ambiente 
escolar já que algumas meninas não 
têm abertura para conversar com os 
pais sobre esse assunto.

Respeito

“Nós falamos sobre menstrua-
ção, sem preconceito e sem tabu. 

Todos os alunos participaram, tanto 
os meninos, quanto as meninas.”, 
relata a professora de Português, 
Maria Josiani de Souza Lupércio, da 
Escola Estadual Cônego José Eu-
gênio de Faria, em Cachoeira de 
Minas, no Sul do estado. 

Ela destaca ainda que o tema 
“respeito” também foi abordado 
para que os meninos aprendes-
sem sobre o que ocorre no corpo 

feminino durante o ciclo mens-
trual e saibam acolher as mulhe-
res nesse momento que, de forma 
particular para cada uma, pode 
ser de alterações de humor, do-
res, desconforto, etc. 

A estudante do terceiro ano 
EMTI da instituição, Jackeline 
Aparecida Teixeira Costa achou 
que as palestras foram muito pro-
veitosas para a escola. “Foi um 

assunto muito importante para 
abordar em sala de aula porque 
ajuda na quebra de tabus e na 
normalização de um assunto que 
é muito comum entre as mulhe-
res. Pode ser que ajude tanto as 
meninas, quanto os meninos a 
descobrirem coisas novas sobre 
esse assunto e também a tirar 
muitas dúvidas”, pontuou. (Agên-
cia Minas)

O Ministério da Saúde infor-
mou nessa segunda-feira (15) que 
assinou um contrato de aquisição 
emergencial de 1,3 milhão de uni-
dades de insulina análoga de ação 
rápida (molécula asparte) para 
garantir o abastecimento da rede 
no Sistema Único de Saúde (SUS). 
O quantitativo, segundo a pasta, 
é suficiente para o tratamento 
de mais de 67 mil pacientes. A 
previsão, entretanto, é que a pri-
meira entrega seja realizada até 9 
de julho. “O Ministério da Saúde 
mantém tratativas com o distribui-
dor para antecipação de parte do 

quantitativo”.
Em nota, a pasta cita “dificulda-

de de aquisição” da insulina aná-
loga de ação rápida, indicada para 
o tratamento do diabetes mellitus 
tipo 1, que concentra de 5% a 10% 
das pessoas diagnosticadas com a 
doença. O comunicado lista, além 
da aquisição emergencial interna-
cional do insumo, outras medidas 
para evitar o desabastecimento na 
rede pública, incluindo o remane-
jamento dos estoques existentes 
entre os estados e a autorização 
de compra pelas secretarias esta-
duais de saúde com ressarcimento 

por parte do governo federal.
“Cabe reforçar que o país en-

frenta cenário de falta de produ-
ção nacional de insulina análoga 
de ação rápida de forma sustentá-
vel e capaz de atender às neces-
sidades nacionais”, destacou o 
ministério. 

“A expectativa, a partir do 
diálogo constante com as secre-
tarias estaduais de saúde e mo-
nitoramento intenso por parte 
do ministério em parceria com 
o Conass [Conselho Nacional de 
Secretários de Saúde], é que seja 
possível manter o abastecimento 

igualitário na rede SUS até o iní-
cio de junho a partir do remane-
jamento entre os entes federados. 
Além disso, o Ministério da Saúde 
vem ressarcindo os estados que 
possuem pauta vigente para aqui-

sição direta do fármaco.”
A pasta reforçou que as insu-

linas regulares mais consumidas, 
indicadas para pacientes com dia-
betes tipo 2 e demais tipos, estão 
com “estoque adequado” e que o 

caso da insulina análoga de ação 
rápida está sendo tratado “com 
máxima prioridade” junto aos for-
necedores nacionais e internacio-
nais para garantir o atendimento 
da população. (Agência Brasil)
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 
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Segurança Pública investe em capacitação Segurança Pública investe em capacitação 
descentralizada de policiais penais em MGdescentralizada de policiais penais em MG

Motociclista morre após Motociclista morre após 
colidir contra poste em colidir contra poste em 
Montes ClarosMontes Claros

PC investiga a morte de homem na saída de PC investiga a morte de homem na saída de 
festa, em Montes Clarosfesta, em Montes Claros

Bombeiros combatem incêndio em residência Bombeiros combatem incêndio em residência 
na Vila Sionna Vila Sion
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O investimento em capacitação 
dos profissionais que atuam no 
Sistema Prisional de Minas Gerais 
é cada vez mais efetivo. Há dois 
anos, a Unidade de Treinamento 
(Utre) da Secretaria de Estado de 
Justiça e Segurança Pública (Se-
jusp) implantou o projeto Clínica 
Operacional, com cursos mensais 
que abordam diferentes táticas 
nos seus módulos operacionais: 
defesa pessoal, abordagem poli-
cial, dentre outros temas afetos à 
rotina da Polícia Penal estadual.

Cada treinamento tem carga 
horária de quatro horas de au-

las práticas. Desde que a Clínica 
Operacional foi implantada, seus 
módulos capacitaram 1.383 servi-
dores. Apenas neste mês, com a 
descentralização do treinamento 
após a formação de multiplicado-
res, 450 policiais penais foram ins-
truídos para ações de segurança – 
32% do total de servidores que já 
passaram pela clínica desde a sua 
implantação.

Para alcançar o maior núme-
ro de servidores, as capacitações 
promovidas pela unidade de trei-
namento ocorrem, cada vez mais, 
de forma descentralizada. “O trei-

namento continuado é um proces-
so fundamental de aprendizado 
constante que busca aprimorar 
as habilidades e conhecimentos 
dos servidores. Com o intuito de 
descentralizar as capacitações e 
atingir um maior número de ser-
vidores em todo o estado, foi re-
alizado em fevereiro o nivelamen-
to de 215 servidores de todas as 
Regiões Integradas de Segurança 
Pública (Risps), em diversas ma-
térias. O objetivo é capacitar um 
número maior de servidores em 
todo o estado”, relata o chefe da 
Utre, Marco Matos.

NOVOS SERVIDORES

Também neste mês, os mais de 
2,6 mil agentes de segurança peni-
tenciários, recém-contratados no 
último processo seletivo, passam 
por treinamento para adquirirem 
conhecimento dos procedimen-
tos operacionais padronizados da 
Polícia Penal de Minas Gerais.

A capacitação dos agentes re-
cém-contratados também acon-
tece de forma descentralizada, 
por meio dos instrutores creden-
ciados nas Risps do estado, que 
receberam servidores do último 

Processo Seletivo Simplificado. 
O treinamento busca capacitar 
os servidores a operarem com 
segurança e eficiência, propor-
cionando uma prestação de ser-
viço de qualidade nas unidades 
prisionais. Os temas abordados 
são: processo de ingresso de vi-
sitantes e revista pessoal; trânsito 
interno de presos; defesa pessoal 
prisional; algemação aplicada ao 
sistema prisional e uso do bastão 
PR-24 (tonfa).

CLÍNICA 
OPERACIONAL EM MAIO

Neste mês, o projeto da Clí-
nica Operacional ofereceu aulas 
práticas de “Extração e Condu-
ção de Indivíduos Privados de 
Liberdade”. Os 450 participan-
tes, de 11 Regiões Integradas 
de Segurança Pública de Minas 
Gerais, incluindo a Região Me-
tropolitana de Belo Horizonte 
(RMBH), treinaram técnicas de 
imobilização tática, condução 
com algemação, condução sem 
algemação e técnicas de domí-
nio e submissão através do con-
trole das articulações. (Agência 
Minas)

Na noite de sábado (13), um 
motociclista, de 28 anos, morreu 
após colidir em um poste na ave-
nida Francisco Gaetani, em Montes 
Claros. Segundo o boletim de ocor-
rência registrado, um morador pró-
ximo do local do acidente relatou 
que escutou um barulho e quando 
saiu para ver, encontrou a vítima 

caída por baixo da moto. Ele ainda 
disse que testemunhas contaram 
que Rafael Alves Rodrigues foi en-
curralado por um motorista de um 
carro e acabou perdendo o contro-
le e batendo no poste. Conforme as 
testemunhas, eles discutiam antes 
do acidente.

A polícia informou que as pes-

soas que presenciaram o fato já 
não estavam mais no local para 
poderem confirmar o relato. O su-
posto motorista não foi localizado. 
Uma equipe do Samu foi acionada 
e confirmou o óbito. O corpo foi le-
vado para o Instituto Médico Legal 
da cidade. O caso deverá ser inves-
tigado.

No domingo (14), um homem, de 
22 anos, foi morto com um tiro na ca-
beça após sair de uma festa, no bairro 
Vila Regina, em Montes Claros. Con-

forme a Polícia Militar, a vítima, Luiz 
Cláudio da Silva Santos, saía em uma 
motocicleta no momento em que foi 
atingido.

Segundo a PM, testemunhas rela-
taram que Luiz se desentendeu com 
algumas pessoas não identificadas no 
evento e em seguida teria sido surpre-

endido pelos suspeitos que dispara-
ram contra ele. A vítima foi socorrida 
e levada para a Santa Casa, mas não 
resistiu e morreu logo após receber 

atendimento médico.
A perícia foi acionada e foi recolhi-

do um estojo de munição calibre 380. 
O capacete usado pela vítima também 

foi apreendido e possuía uma perfu-
ração no lado esquerdo. De acordo 
com a PM, a vítima tinha passagem 
por tráfico de drogas.

Nesse domingo (14), um 
quarto no segundo andar de 
uma casa foi atingido por um 
incêndio, no bairro Vila Sion, 

em Montes Claros. Segundo o 
sargento do Corpo de Bombei-
ros, Anderson Santana, o imóvel 
não era habitado e as chamas 

foram percebidas pelo filho do 
proprietário que mora ao lado 
da casa. Ainda não foi possível 
identificar a origem do fogo.

Uma equipe foi até o local 
mas as chamas já estavam con-
troladas por ações dos vizinhos. 
A guarnição utilizou cerca de 

500 litros de água para fazer o 
trabalho de rescaldo e evitar um 
novo incêndio. Os bombeiros 
informaram que o fogo destruiu 

o telhado do quarto e provocou 
uma trinca na parede. A Defesa 
Civil foi acionada para analisar a 
estrutura do imóvel.
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Sindicato realiza 14ª Fevasf em Sindicato realiza 14ª Fevasf em 
São FranciscoSão Francisco

Sebrae capacita MEIs que emitirão nota Sebrae capacita MEIs que emitirão nota 
fiscal em portal da RFfiscal em portal da RF

Governo dá início à etapa microrregional Governo dá início à etapa microrregional 
dos Jogos Escolares Estaduais de MGdos Jogos Escolares Estaduais de MG
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Entre os dias 18 e 21 de maio, 
os produtores rurais do Norte de 
Minas têm encontro marcado com 
palestras técnicas, exposição de 
produtos agropecuários, mesas de 
debate e orientações importantes 
para a melhoria da atividade rural 
durante a 14ª edição da Feira do 
Agronegócio e da Agricultura Fami-
liar do Vale do São Francisco (Fe-
vasf ), que será realizada na cidade 
de São Francisco. A programação, 
coordenada pelo Sindicato dos 
Produtores Rurais da cidade, tem 
apoio e parceria do Sistema Faemg 
Senar, que estará presente com 
equipe técnica e estande.

Segundo os realizadores, a ex-
pectativa para o evento é grande 

e muitos produtores já buscam 
informações sobre a programação 
de palestras e demais atrações. 
Mais de 20 empresas farão expo-
sição de produtos agropecuários e 
já confirmaram a participação.

“Novamente, buscamos colocar 
na programação palestras focadas 
no campo para ajudar no dia a dia 
do produtor. Além das palestras, 
pensamos em mais atrações e, por 
isso, a expectativa para o evento 
é grande. A Fevasf vai gerar um 
bom movimento para a cidade, 
ampliando a renda de hotéis e do 
comércio local”, pontua o presi-
dente do Sindicato dos Produto-
res Rurais de São Francisco, José 
Botelho Neto.

CONSELEITE

Uma das novidades da edição 
2023 será o Encontro Regional do 
Conseleite-MG, no segundo dia 
da feira, 19 de maio. Com o tema 
“Como utilizar a nova ferramenta 
geradora de valores de referência 
do leite”, essa quarta edição do 
encontro visa debater a precifica-
ção do litro de leite, tratar sobre 
o mercado e valores de referência 
na pecuária leiteira, além das ferra-
mentas capazes de colaborar com 
o produtor diante dos diversos 
cenários que o setor apresenta. O 
encontro será mediado pelo presi-
dente da Comissão Técnica de Pe-
cuária de Leite do Sistema Faemg 

Senar, Jônadan Ma, e a participação 
é aberta a todos os produtores de 
forma gratuita.

“Será um momento importan-
te, onde a equipe do Conseleite 
virá até o produtor para debater 
assuntos que impactam na ativi-
dade da pecuária. O anúncio do 
encontro aqui para a nossa região 
já tem despertado curiosidade dos 
produtores, que querem conhecer 
melhor as alternativas disponíveis”, 
reafirma o presidente do sindicato 
rural, José Botelho.

FAEMG ITINERANTE

O Faemg Itinerante, que será 
realizada na manhã do dia 20 de 

maio (sábado), é novamente mui-
to esperado pelos produtores da 
região. Em 2022, na retomada das 
ações do programa no estado, fo-
ram ofertadas diversas consultas 
e orientações sobre relações tra-
balhistas, benefícios previdenciá-
rios, e-social, imposto de renda, 
CAR, ITR, questões ambientais, 
entre outros.

PROGRAMAÇÃO

Toda a programação ocorrerá 
no Parque de Leilões União do 
Vale do São Francisco, com en-
trada gratuita. A abertura será às 
9h do dia 18 de maio. A primeira 
palestra do dia será na parte da 

tarde com o tema “Suplementa-
ção de bovinos a pasto no Norte 
de Minas”.

A Fevasf ainda vai contar com 
palestras sobre reprodução ani-
mal, recuperação e conservação 
de solo e pastagens degradadas, 
e regularização para utilização de 
recursos hídricos, tema que será 
mediado pela gerente de susten-
tabilidade Faemg, Mariana Ramos, 
na sexta-feira (19/5).

Em todos os dias de evento, ha-
verá ainda shows culturais e bar-
raquinhas da agricultura familiar 
com produtos típicos da região. 
No encerramento será realizado o 
leilão de bovinos. (RICARDO GUI-
MARÃES – Colaborador)

A partir de 1º de setembro, mi-
croempreendedores individuais 
(MEI) que prestam serviços em 
todo o país e precisam emitir notas 
fiscais, deverão utilizar o portal úni-
co da Receita Federal. Com o intui-
to de esclarecer sobre o assunto, o 
Sebrae está com inscrições abertas 
para a Semana do MEI, evento gra-
tuito, que acontece entre 22 e 26 
deste mês.

De acordo com a analista do 
Sebrae Minas, Laurana Viana, o 
mutirão de atendimento vai ofere-
cer orientações e capacitações pre-
senciais, além de palestras online 
diárias e gratuitas sobre marketing, 
finanças, legislação e tributos com 
especialistas em pequenos negó-
cios.

“Além da unificação nacional, a 

emissão das notas fiscais por um 
portal único simplifica o processo 
e desobriga quem é MEI de pagar 
pela obtenção do certificado digital 
para utilizar notas fiscais eletrô-
nicas. Assim, para emitir o docu-
mento a pessoa tem apenas que se 
cadastrar no sistema e se cadastrar. 
Com este processo simples, obterá 
um login e senha que permite emi-
tir de forma imediata suas notas”, 
destaca a analista.

O portal único da Receita Fe-
deral passou a funcionar em abril 
desde ano. Até setembro, quem é 
MEI e presta serviços ainda poderá 
emitir as notas fiscais pelos sites das 
prefeituras dos municípios onde 
suas empresas estão localizadas. 
Apesar do prazo, MEI com interesse 
em emitir a nota no novo padrão já 

pode acessar o portal único para se 
adaptar o quanto antes à migração 
de plataforma.

Ainda segundo Laurana Viana, 
outra novidade do novo sistema 
será a disponibilização de uma ver-
são mobile, que permite a emissão 
e visualização da nota fiscal instan-
taneamente. “Quem presta serviço 
e vai às empresas ou visita a cada de 
seus clientes terá mais comodidade 
para emitir as notas fiscais e pou-
pará tempo e dinheiro”, justifica a 
analista.

O uso deste portal possibilita 
a unificação das emissões de Nota 
Fiscal de Serviço eletrônica (NFS-e) 
e padroniza o documento, trazendo 
mais comodidade para as empresas. 
(Com informações da Agência Se-
brae)

O Governo de Minas, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Social (Sedese-MG), dá início aos 
Jogos Escolares de Minas Gerais 
( Jemg) 2023 nesta segunda-feira 
(15/5), com a etapa microrregional 
e a marca expressiva de 810 muni-
cípios inscritos. Participam estudan-
tes-atletas de 12 a 17 anos, alunos 
de escolas públicas e particulares 
do estado, nascidos, exclusivamen-
te, nos anos de 2009 a 2011 (módu-
lo I) e 2006 a 2008 (módulo II). As 
modalidades são basquete, hande-
bol, futsal, voleibol e xadrez.

A etapa microrregional é execu-

tada em 52 municípios sedes distri-
buídos nas 47 Superintendências 
Regionais de Ensino (SRE). A lista 
das sedes e o cronograma podem 
ser consultados neste link. 

Subsecretário de Esportes da Se-
dese, Antônio Eduardo Viana Miran-
da destaca boas expectativas para a 
edição 2023. “É com grande satisfa-
ção que anunciamos o início dessa 
competição grandiosa. O Jemg é o 
maior programa social esportivo do 
país. Esperamos muitos atletas e 
muita torcida”.

Os campeões das modalidades 
coletivas e os quatro primeiros 

colocados do xadrez da etapa mi-
crorregional avançam para a etapa 
regional. O Jemg indica os repre-
sentantes do estado para os Jogos 
Escolares Brasileiros – JEB’s, os 
Jogos da Juventude e para as Para-
limpíadas Escolares.

A iniciativa é da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Social 
(Sedese), por meio da Subsecreta-
ria de Esportes, em parceria com a 
Secretaria de Estado de Educação 
(SEE). A execução técnica é de res-
ponsabilidade da Federação de Es-
portes Estudantis de Minas Gerais 
(Feemg). (Agência Minas)

Frigorífico PSP, inscrito no CNPJ: 49.468.972/0001-02, tendo como proprietária respon-
sável, Pricilla Izabela Silva, CPF: 117.362.556-90, por determinação do Sistema de Licen-
ciamento Ambiental – SLA, do Estado de Minas Gerais – conforme Normativa COPAM nº 
217/2017, torna público que solicitou, por meio do Processo Administrativo sob protocolo 
geral de nº 2023.02.01.003.0001011 , Licença LAC1-LOC Classe 3, para as Atividades: D-01-
02-5 - Abate de animais de grande porte (bovinos, eqüinos, bubalinos, muares,etc) e D-01-
02-4 - Abate de animais de médio porte (suínos, ovinos, caprinos, etc), em nome do FAZ 
COVAS DE MANDIOCA, 400, Zona Rural do Município de Porteirinha/MG.

Emissão de documento será obrigatória a partir de setembro 
desde ano e traz vantagens para os empreendedores

Total de 810 municípios se inscreveram para
 participar da edição 2023

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG

Proc.25/23 - TP:02/223 - 
Construção de quadra poliesportiva. 
Convenio:1261001603/2021/SEE -
Cred:01 – 06 - /23 - 08:00h -
licitacaoolhosdagua@hotmail.com - 
www.olhosdagua.mg.gov.br. 

Sindicato rural projeta grande público durante os dias de Fevasf Faemg Itinerante vai tirar dúvidas e orientar os produtores rurais em diversos temas
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Lucília se insinua para Orlando, que fica constrangido com a presença da prima. 
Gilda e Júlio ficam intrigados ao saber que uma mulher procurou por Orlando. Lucília 
pressiona Orlando a cobrar dívida que tem com a família de Marê. Marê conhece Lucília, 
e Orlando pede à prima para guardar segredo sobre a história entre as duas famílias. 
Marcelino e Luís se entendem na Irmandade. Ione conta a Lucília sobre a rixa entre 
Gilda e Marê. Marê se oferece para um emprego com Gusmão. Lucília procura Gilda.

Lui confronta Wilma. Jenifer pergunta para Sol sobre as consequências do con-
trato que ela assinou. Ben questiona Bruna sobre o estado de Sol. Lui repreende 
Vitinho. Clara se assusta com o comportamento de Theo ao falar sobre Sol. Helena 
não aceita que Clara fale sobre Theo durante a aula. Guiga reclama de Emílio para 
Lumiar. Jenifer questiona o Pastor Miguel sobre Hugo. Vitinho descobre que Ivy 
entregou Wilma para Anthony e Érika. Sol se aconselha com o Pastor Miguel. Guiga 
decide fazer um bazar e Yuri a ajuda. 
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3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Caio diz a Daniel que quis ajudar Aline, consertando uma injustiça cometida por 
Antônio. Antônio manda Ramiro pegar a escritura das terras de Aline no cartório. 
Aline reage quando a funcionária do cartório lhe diz que não há nenhum registro 
de terras em nome de Samuel. Daniel conta a Aline que foi Caio quem comprou 
as sementes para ela. Angelina aconselha Lucinda a deixar Andrade. Antônio ateia 
fogo à escritura das terras de Aline. Anely se exibe para Tadeu na webcam. Kelvin 

alerta Anely de que ela foi vista por Silvia na tela do laptop de Tadeu. 

Após sair do canal do “Magabelo”, Gael é excluído do irmão Benício e dos amigos. 
Claudia aconselha o irmão Davi para estar mais presente na vida da família e respeitar 
o espaço dos filhos. Davi deixa a Helena dormir na Claudia, mas pontua que enquanto 
Helena depender dele, ela vai para onde ele quiser. Depois de ouvir os ensinamentos 
de Branca e Antônio, Brenda fala para Jeff que aceita se casar com ele. Pensando melhor, 
André diz para Raquel que apoia os sonhos da namorada e depois conversam sobre o 

relacionamento à distância. Brenda expõe que quer um casamento no civil e só com a família e amigos. Dias se passam 
e ocorre a festa de casamento de Jeff e Brenda. Poliana pergunta a Luísa se ela pensa em se casar com Otto. Francisco 
visita Ruth na escola, Renato chega no momento e confronta Francisco.

Bárbara Evans surpreende ao anunciar 
segunda gravidez e revela sexo dos novos 
bebês: ‘Família aumentando’

Joana Sanz surge completamente alterada e 
faz desabafo após declaração a Daniel Alves

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Bárbara Evans é casada com o em-
presário Gustavo Theodoro e os dois já 
são pais de Ayla, de 1 ano.

Bárbara Evans surpreendeu os 
seguidores e anunciou a segunda gra-
videz nesta segunda-feira (15). Com ví-
deo publicado no Instagram, a modelo 
revelou a grande novidade, inclusive o 
sexo dos bebês. Casada com o empre-
sário Gustavo Theodoro de dezembro 
de 2022, a atriz já é mãe de Ayla, que 
completou 1 ano em abril.

“Sim. Nossa família está aumen-
tando! Estamos felizes demais em 
compartilhar com vocês, que estamos 
grávidos de novo! Ayla agora se tor-
nou oficialmente a mana mais velha. 

Estamos grávidos de gêmeos! Dois me-
ninos. Estamos sonhando acordados, 
Deus é maravilhoso o tempo todo!”, 
comemorou.

Nos comentários da publicação, 
amigos famosos e fãs do casal manda-
ram mensagens de carinho. “Que linda. 
Parabéns”, disse Cintia Dicker. “Que 
especial! Mujto feliz por vocês”, falou 
Aline Riscado. “Que amor! Que Deus 
abençoe a família de vocês”, desejou 
Raissa Barbosa. “Que notícia incrível 
amiga. Que Deus os abençoe mais e 
mais ainda!”, acrescentou Débora Lyra.

Em sua primeira gestação, Bárbara 
engravidou de gêmeos após ser sub-
metida a uma fertilização in vitro, mas 
um dos bebês morreu no processo da 

gravidez.

BÁRBARA EVANS RECORREU À 
FERTILIZAÇÃO IN VITRO

Bárbara Evans deu mais detalhes de 
como está se sentindo pelos Stories da 
rede social. “Estava à flor da pele, se-
gurando um pouco. Estou muito feliz. 
Estou para mais de 3 semanas (...) Essa 
felicidade, nossa, não tenho palavras! 
Estamos tentando já há algum tempo, 
fizemos fertilização novamente, já tí-
nhamos alguns embriões guardados da 
primeira vez”, relatou.

Bárbara contou que tentou engra-
vidar novamente por três meses. Para 
conseguir, precisou engordar 5 quilos e 
fazer duas inseminações.

Joana Sanz ainda enfrenta alguns 
desafios por causa da prisão de Daniel 
Alves. Desta vez, a modelo foi às redes 
sociais desabafar sobre os últimos ocor-
ridos.

Desde a prisão de Daniel Alves, em 
janeiro deste ano,Joana Sanz tem sido 
o centro das atenções da mídia inter-
nacional. Apesar de já ter anunciado a 
separação do jogador, a modelo tem 
se mostrado ainda conectada com o 
ex-marido e continua fazendo visitas ao 
brasileiro na cadeia e publicado home-
nagens ao atleta.

Nesta segunda-feira (15), Joana 
Sanz usou as redes sociais para fazer 
um desabafo sobre os últimos ocorri-
dos. A modelo, que chegou a ficar um 
tempo afastada da internet, publicou 
nos Stories, do Instagram, um apelo 

aos jornalistas que ficam na porta de 
sua casa.

“De verdade, eu não sei mais o que 
vocês querem de mim. Estão me afo-
gando. Não sei o que fazer, nem como 
reagir. Faça o que eu faça, isso não para. 
Por que vocês têm que me esperar fora 
da minha casa? Já falei um monte de ve-
zes que não gosto disso, me sinto mal. 
Isso é muito psicopata”, começou a mo-
delo, visivelmente alterada.

“Uma pessoa que você não conhece 
faz guarda na porta de sua casa. Dessa 
vez me esperaram um pouco mais aci-
ma da minha casa. Tentei correr para 
entrar e correram atrás de mim. Como 
vocês querem que eu reaja? Tive que 
fechar a porta praticamente na câmera. 
Vocês iam entrar na minha casa tam-
bém? Estão passando dos limites. Isso 
não é jornalismo”, desabafou a modelo.

JOANA SANZ REFORÇA APOIO A 
DANIEL ALVES EM PRIMEIRA ENTRE-
VISTA APÓS PRISÃO DO JOGADOR

Em março, Joana Sanz deu sua pri-
meira entrevista falando sobre o caso 
de Daniel Alves. Ao “Programa de Ana 
Rosa”, da emissora espanhola Telecin-
co, Joana explicou suas visitas ao ex.

“Estou seguindo em frente. Sempre 
que posso, vou vê-lo para saber como 
ele está, como se encontra (sua situa-
ção) e saber dele. É uma situação muito 
complicada”, explicou.

Ainda na conversa Joana Sanz falou 
sobre o apoio que ainda demonstra ao 
jogador, mesmo após todos os ataques 
que vem recebendo da população.

“Não vou julgá-lo, é para isso que 
serve a Justiça”, explicou na entrevista.
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Após nove anos, Atlético-MG e 
Corinthians voltam a se enfrentar 
em uma partida de mata-mata. Nes-
ta quarta-feira (18), mineiros e pau-
listas iniciam a disputa das oitavas 
de final da Copa do Brasil. A partida 
de ida será no Mineirão, a partir das 
21h30.

Se depender do histórico do 
confronto em jogos eliminatórios, 
o Corinthians larga na frente. O 
alvinegro paulista levou a melhor 
em seis das sete ocasiões em que 
enfrentou o Atlético-MG em duelos 
eliminatórios.

Em meio ao retrospecto ruim, o 
Galo se apega à boa fase atual, em 
recuperação na temporada, e tam-
bém ao último confronto entre as 
equipes em mata-mata, que termi-
nou com uma heroica classificação 
atleticana, em 2014.

 
PRIMEIROS CONFRONTOS

O primeiro encontro entre as 
equipes em mata-matas foi nas 
quartas de final do Campeonato 
Brasileiro de 1990. Na ocasião, o 
meia Neto se destacou com dois 
gols no jogo de ida do confronto, 
que terminou com vitória do Corin-
thians por 2 a 1, no Pacaembu. Na 
volta, em Minas Gerais, o empate 
sem gols classificou os visitantes. 

Naquele ano, o Timão se sagrou 
campeão nacional.

Em 1994, as equipes voltaram a 
se enfrentar pela semifinal do Cam-
peonato Brasileiro. Após uma vitó-
ria do Atlético-MG por 3 a 2 no pri-
meiro jogo, em Minas Gerais, com 
três gols de Reinaldo, o Corinthians 
se recuperou. No Morumbi, a equi-
pe paulista fez 1 a 0 no jogo de vol-
ta e se classificou. Na final, o Timão 
foi derrotado pelo rival Palmeiras.

Em 1997, Atlético-MG e Corin-
thians se encontraram pela primei-
ra vez na Copa do Brasil. Em con-
fronto válido pelas oitavas de final, 
o Timão saiu na frente ao vencer a 
ida, em São Paulo, por 1 a 0, com 
gol de Souza.

Na volta, no Mineirão, o Galo 
até saiu na frente, com Evair, mas 
Donizete empatou e levou o clu-
be paulista para a fase seguinte. A 
participação corintiana no torneio 
durou até as semifinais, em que a 
equipe foi eliminada pelo Grêmio.

 
DECISÃO DE TÍTULO

Em 1999, Atlético-MG e Corin-
thians fizeram o primeiro e único 
confronto valendo título. E deu 
Corinthians mais uma vez. Na ida, 
em Belo Horizonte, um show de 
Guilherme, que fez os três gols da 

vitória atleticana por 3 a 2. Na volta, 
no Morumbi, o Corinthians contou 
com gols de Luizão para fazer 2 a 0 
e forçar o terceiro jogo.

Na partida final, empate em 0 
a 0, também no Morumbi, e título 
corintiano, que tinha a vantagem da 
igualdade.

 
LIBERTADORES E GOLEADA

Em 2000, Atlético-MG e Corin-
thians se enfrentaram pelas quartas 
de final da Copa Libertadores. No 
primeiro jogo, disputado no Minei-
rão, 1 a 1. No jogo de volta, Edílson 
Capetinha e Ricardinho marcaram 
os gols corintianos na vitória por 2 
a 1 que classificou o Timão para a 
semifinal, fase em que os paulistas 
foram eliminados pelo Palmeiras.

Apenas dois anos depois, em 
2002, as equipes se enfrentaram 
pelas quartas de final do Campe-
onato Brasileiro. O jogo de ida foi 
no Mineirão, mas o Corinthians se 
sentiu em casa. Após abrir 2 a 0 e 
sofrer o empate, tudo no primei-
ro tempo, o time paulista voltou 
com tudo para a segunda etapa e 
fez mais quatro gols, fechando o 
placar em 6 a 2. Deivid, quatro ve-
zes, e Gil, duas, marcaram para o 
Timão. Mancini e Michel anotaram 
para o Galo.

Atlético-MG desafia histórico ruim contra Atlético-MG desafia histórico ruim contra 
Corinthians em duelos mata-mataCorinthians em duelos mata-mata

Cruzeiro de Pepa tem melhor início de Cruzeiro de Pepa tem melhor início de 
Brasileiro dos últimos oito anosBrasileiro dos últimos oito anos

Mancini comenta 'cargo ameaçado' no Mancini comenta 'cargo ameaçado' no 
América-MG após nova derrotaAmérica-MG após nova derrota

Kelvin Hoefler é prata Kelvin Hoefler é prata 
no skate street da no skate street da 
etapa japonesa dos etapa japonesa dos 
X-GamesX-Games
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Na volta, outra vitória do Corin-
thians, por 2 a 1. Guilherme, ex-
-Galo, e Marcinho, marcaram para 
o Timão, enquanto Mancini fez pro 
Atlético. No fim, 8 a 3 para os pau-
listas no placar agregado.

 
REDENÇÃO ATLETICANA

Em 2014, Atlético-MG e Corin-
thians voltaram a decidir um ma-

ta-mata. Após o Corinthians vencer 
por 2 a 0 na Neo Química Arena, 
com gols de Guerrero e Luciano, 
o Galo chegou à partida de volta 
precisando de um resultado apa-
rentemente improvável.

Nem mesmo o gol de Guerre-
ro, no comecinho da partida foi 
suficiente para desanimar a torcida 
atleticana que lotava o Mineirão. 
Empurrado pelas arquibancadar, 

o Atlético-MG conseguiu rever-
ter o cenário. Com gols de Luan, 
Guilherme (dois) e Edcarlos, este 
último aos 41 minutos do segun-
do tempo, o Galo aplicou o 4 a 1 
necessário para passar para a pró-
xima fase. Naquele ano, o Atlético-
-MG ainda bateu os rivais Flamen-
go, na semi, e Cruzeiro, na final, 
para se sagrar campeão da Copa do 
Brasil. (Superesportes)

O Cruzeiro tem, sob o coman-
do de Pepa, seu melhor início de 
Campeonato Brasileiro desde a 
campanha do título de 2014. Com 
os 12 pontos obtidos nas seis ro-
dadas iniciais da Série A de 2023, 
a equipe celeste supera tantos os 
anos em que esteve na elite, desde 
a última conquista na Primeira Di-
visão, quanto dois dos três come-
ços de campeonato na Série B.

A goleada por 4 a 0 sobre o 
América-MG, domingo, no Inde-
pendência foi a quarta vitória da 
Raposa no Brasileiro deste ano. O 
time também sofreu duas derrotas.

Em 2014, quando era comanda-
do por Marcelo Oliveira, o Cruzei-
ro somou 13 pontos nas seis roda-
das iniciais, de quatro triunfos, um 
empate e uma derrota. No fim do 
ano, assegurou o segundo título 
seguido do Brasileiro. Desde en-
tão, a equipe não fez mais do que 

10 pontos no mesmo período, na 
elite. Viveu o melhor começo de 
campeonato em 2017. Nas demais 
temporadas, oscilou entre 5 e 7 
pontos.

De 2020 a 2022, quando dispu-
tou a Segunda Divisão, a Raposa 
ultrapassou a marca somente uma 
vez - na edição de 2022, quando 
conseguiu o acesso tendo Paulo 
Pezzolano como treinador. Em 
sua primeira incursão na Série B, 
o Cruzeiro obteve 10 pontos nas 
seis primeiras rodadas. Na ocasião, 
começou a competição com seis 
pontos a menos, em cumprimento 
de punição da Fifa por dívida pela 
contratação do volante Denilson, 
que havia sido feita em 2016. Em 
2021, foram nove pontos na fase 
inicial do campeonato. Ano pas-
sado, a caminhada de volta à elite 
nacional teve início com 13 pontos 
até a sexta rodada.

;CRUZEIRO A CUIABÁ

O Cruzeiro volta a campo pelo 
Brasileiro em 22 de maio (segun-
da-feira). Recebe o Cuiabá, às 20h, 
no Independência, pela sétima 
rodada. A equipe celeste entra em 
campo antes, para encarar o Grê-
mio, nesta quarta-feira, pelo jogo 
de ida das oitavas de final da Copa 
do Brasil. A partida será disputada 
às 19h30, na Arena do Grêmio, em 
Porto Alegre. 

PONTUAÇÃO NA SEXTA 
RODADA

Na Série A (2014 a 2023): 2023 
- 12 pontos; 2019 - 6 pontos; 2018 
- 7 pontos; 2017 - 10 pontos; 2016 
- 5 pontos; 2015 - 7 pontos; 2014 
- 13 pontos. Na Série B: 2022 - 13 
pontos; 2021 - 9 pontos; 2020 - 10 
pontos. (Superesportes)

Vagner Mancini, do América-MG, 
comentou se vê o cargo de técnico 
ameaçado após sofrer goleada para 
o Cruzeiro. O Coelho foi batido por 
4 a 0, neste domingo (14), no In-
dependência, pela sexta rodada do 
Campeonato Brasileiro e continua 
na lanterna, com apenas um ponto 
conquistado. 

Em entrevista coletiva, o treina-
dor respondeu que fez ‘pacto’ com 

a diretoria americana e que não se 
vê longe do comando da equipe.  
“O pacto foi feito há duas rodadas. 
Às vezes a gente lida com algo ines-
perado, porque ninguém imaginava 
que o rendimento da equipe fosse 
esse e aí temos que voltar a fazer 
pactos. Mas, com muitos pactos, 
você acaba quebrando uma relação 
que tem que ser firme. Ela não foi 
quebrada ainda. A partir do mo-

mento em que eu sentir qualquer 
dificuldade nesse sentido, eu sou o 
primeiro a pegar o boné e ir embo-
ra, mas eu não vejo isso”, revelou. 

Além disso, Mancini ressaltou 
que o time vive ‘dilema’ por ter 
calendário cheio, mas disse que o 
grupo está focado em superar mo-
mento ruim. “O América vive um 
dilema, porque temos uma equipe 
que é titular que se eu repito nas 

partidas, obviamente, com as via-
gens, com os outros jogos e outros 
campeonatos vou sacrificar alguns 
atletas. Se eu mudo demais a equi-
pe, talvez eu estivesse falando de 
um time que mudei e acabamos 
sendo derrotados porque aqueles 
que entraram não deram conta. 
Nesse momento temos que ter cal-
ma. Todo mundo tem que estar ali-
nhado para que a gente supere esse 

momento”, falou.

REPETIÇÃO DE ERROS

Por fim, o treinador falou sobre 
a sequência dos mesmos erros que 
o time vem cometendo. Para ele, 
tanto o sistema defensivo quanto o 
ofensivo precisam melhorar. “Você 
fica se perguntando, né. O que está 
acontecendo? O América-MG tinha 

um sistema defensivo extremamen-
te sólido, era uma equipe que fina-
lizava bastante ao longo do jogo. 
Hoje foram 16 finalizações e duas 
bolas no gol. Há um desequilíbrio 
que precisamos corrigir. O sistema 
defensivo também caiu de produ-
ção. Erros individuais fazem parte 
do futebol. A gente ganha junto e 
perde junto”, finalizou. (Superes-
portes)

O brasileiro Kelvin Hoefler con-
quistou a medalha de prata na prova 
de skate street dos X-Games (um dos 
maiores eventos de esportes radicais 
do mundo), no domingo (14) em 
Chiba (Japão). Vice-campeão olímpi-
co em 2021 em Tóquio, o brasileiro 
alcançou a nota de 83,66 pontos logo 

na primeira volta e faturou a segunda 
posição.

O título ficou com o prodígio japo-
nês Ginwoo Onodera. Com apenas 13 
anos, ele alcançou 90,33 pontos para 
se tornar o campeão mais jovem da 
história do evento. O americano Jamie 
Foy fechou o pódio.

Na prova de Best Trick (melhor 
manobra) do Vertical, o curitibano 
Gui Khury, de 14 anos, ficou com a 
medalha de bronze. Desta forma o 
Brasil encerrou a etapa japonesa dos 
X-Games com três pódios, ao se consi-
derar também o ouro de Rayssa Leal, 
no último sábado (13) no skate street.
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MOC FESTEIRA 

IMPRESSIONANTE como está acontecendo grandes festas aqui em 
Moc aos sábados. Muitas vezes, sou convidado até para cinco, mas in-
felizmente não dou conta e faço opção para aqueles que tenho maior 
afinidade e são anfitriões que sempre me prestigiam. Recepção de ca-
samentos, shows, reuniões de clubes de serviços e no último final de 
semana, quem comandou tudo foram as MAMÃES que ganharam muitas 
festas, merecidamente. 

SITUAÇÃO CAÓTICA

BRASILEIROS, principalmente de Governador Valadares e de várias 
partes do mundo, entraram em ritmo de insegurança nos ESTADOS UNI-
DOS. Aqueles que estão ilegais, é claro, pois o Governo do Tio San, está 
preparando lançar uma situação caótica. O fim de uma regra sanitária 
criada na pandemia e que permitia a expulsão rápida de imigrantes ile-
gais deve levar milhares de pessoas à fronteira com o México. Três cida-
des do Texas já declararam emergência. 

SUBESTIMANDO 

Lula subestima o tamanho e a natureza das resistências que enfren-
ta, enquanto segue superestimando suas pretensas virtudes próprias. 
O resultado é o de que, até aqui, encontra enormes dificuldades para 
governar.

EXPO JANAÚBA 

O MOVIMENTO no Parque de Exposições de Janaúba já é intenso 
pois a dinâmica turma do SINDICATO RURAL realmente sabe trabalhar 
e organizar a maior festa agropecuária do interior mineiro. Janaúba, 
hoje, concentra os maiores criadores do país e exterior atraídos pelos 
produtos agrícolas e alto nível dos animais dos seus leilões. A famosa 
EXPÔ JANAÚBA, que será realizada pela 40ª vez, vem crescendo cada vez 
mais. O interessante, é que a própria diretoria da Rural realiza tudo sem 
parceria, inclusive os GRANDES SHOWS que foram anunciados desde 
o início do ano, tendo nomes famosos como GUSTAVO LIMA que vai 
abrir certamente dia primeiro, depois ‘Calcinha Preta’, seguido de ‘Ana 
Castela e Gustavo Mioto’, ‘Mari Fernandes’, outra dupla que deverá pa-
rar é JORGE & MATHEUS, depois Nattan, a maravilhosa CLAUDIA LEITE, 
outros nome famosos, WESLEY SAFADÃO e para finalizar a excelente du-
pla, GUILHERME E SANTIAGO. Um pacote de shows do mais alto nível. 
Parque de EXPOSIÇÃO DE JANAÚBA tem uma visibilidade espetacular e o 
GIGANTESCO CAMAROTE já se tornou uma tradição. Encontraremos lá...

OBRAS MARCANTES

QUEIRAM OU NÃO, mas a dupla formada pelo PREFEITO HUMBERTO 
SOUTO e o vice, GUILHERME GUIMARÃES estão realizando uma admi-
nistração histórica e transformando a nossa Montes Claros com OBRAS 
MARCANTES, pavimentação nas partes mais distantes, avenidas, parques 
e a cidade cada vez maior e brevemente teremos o NOVO PARQUE DO  
SAPUCAIA, que está sendo restaurado, o mesmo acontecendo com o 
MERCADO MUNICIPAL, que estou vendo  muita morosidade e sonho em 
ver aquele espaço pelo menos um pouco parecido com o MERCADO DE 
BELO HORIZONTE.

FRENTE A FRENTE

MINHA HOMENAGEM, hoje, vai para um grande amigo que considero 
como irmão do coração, ou seja, o advogado e contador, ADÃO ISRAEL FI-
GUEIREDO DE SOUZA. Um guerreiro que veio ainda criança da Bahia para 
Moc e aqui correu atrás, se tornando um dos formandos em Contabilidade 
pelo antigo Instituto Norte Mineiro e depois fez o curso de Direito. Muito 
inteligente, montou há exatamente 51 anos a CONTABILIDADE GLOBO, 
que é hoje uma das mais respeitadas do Norte de Minas, com uma equipe 
de excelentes profissionais. Adão Israel, é um homem nobre, simples, hu-
milde e que junto com sua esposa MARIA ANGELICA e SOUZA, formaram 
uma família exemplar com filhos e netos. Um homem que já fez muito por 
Montes Claros e até hoje não foi homenageado pela Câmara Municipal. Na 
semana que passou fui ao seu escritório fazer uma visita, pois Adão é amigo 
fiel e que me ajudou desde o início da minha carreira. Aplausos para ele

O GERENTE-GERAL da Itaipava/ Petra,  Arnaldo Bortolome. Cerveja que 
vem dominando no setor por todo o Norte de Minas e caindo no gosto 
dos que apreciam a mesma. Ele reapareceu na FEIJOADA DO THEO com 
a esposa, Ângela

AMIGAS MARAVILHOSAS que residem em Beagá e reúnem sempre para 
um jantar para confraternizar: Junia Campos, Vânia Mourão, Regina Prates, 
Marinilza Mourão, Maria Inês Narciso e Mary Alkimim

GOSTEI de receber na Feijoada, meus queridos afilhados de casamento, 
Léo Borges e sua bela Lilian Fernandes, que andavam desaparecidos

RECEBENDO minha sobrinha do coração, Brenda Teixeira Paulino com as 
amigas, Nubia Soares e Michele Teixeira

TRÊS GRANDES AMIGOS: Rodrigo Mourão, Fernando Burarama e Gusta-
vo de Carvalho, que estavam em um dos grupos mais animados

NO PRÓXIMO dia 27, Eunice Loyola, Luciene Brasileiro e Cleonice 
Laughton, estarão comemorando o aniversário juntas como acontece to-
dos os anos, com um requintado jantar no restaurante DUCA GOUMERT

JOSÉ OSMAR Brandão foi um dos sorteados durante o intervalo das ban-
das na FEIJOADA DO THEO

DUI E GABI Reis Macedo, em uma pose em frente ao painel da FEIJOADA 
DO THEO

EM FRENTE ao painel  o casal empresário Paulo Jacinto e Ana Paula com 
os amigos...?

HOJE é o aniversário de THALITA BRITO, que quando solteira foi 
candidata ao título de Glamour-Girl e fez um senhor sucesso. Também, 
viva para a amiga REJANE FRANÇA que vai assoprar velinhas. Um abraço 
carinhoso para elas...

TODO MUNDO elogiando o SOM PERFEITO da FEIJOADA DO THEO, 
pois foi comandado pela VISION DO SOM, onde o jovem empresário, 
LUIZ FERNANDO NOBRE, brilha com jogo de LEDS, formaturas e muitos 
outros eventos, inclusive não só aqui de Moc como também na Bahia.

A FEIJOADA DO THEO terminou depois das 20 horas e uma animada 
turma foi continuar a festa na bela casa de PATRÍCIA BICALHO E FER-
NANDO (Burarama). Aliás, eles adquiriram uma bela casa no maravilhoso 
Condomínio ‘Bico da Pedra’, em Janaúba.

JOSÉ MARIA MALHEIROS feliz da vida, pois seu SKEMA-KENTE não 
esteve só superlotado no sábado, mas também no domingo onde os fi-
lhos estavam festejando suas mamães. Também com fila de espera, estava 
o DUCA GOUMERT. Domingo preferir não sair de casa e ficar relembran-
do os momentos inesquecíveis que passei com dona Dina...

ESTAS CPIs nunca vão em frente. Deputados, mostrando fraqueza 
e até mesmo MEDO, pois nunca aprovam e nem colocam em prática as 
mesmas. Na semana que passou, estiveram instalando uma CPI DO MST 
para investigar as recentes invasões de terras. Mas pelo visto o presidente 
LULA quer mesmo é isso...

RENOMADO odontólogo, Raimundo Nonato, esteve participando da 
SEMANA DA ODONTOLOGIA, em Ouro Preto. Sempre reciclando e tra-
zendo novidades. Viva...

CAUSANDO certo mal-estar, a reportagem que a blogueira VIVI deu a 
nível nacional dizendo que é filha do milionário WALDUCK WANDERLEY 
e falando das riquezas, etc. VIVI é a primeira filha de SAULO WANDERLEY 
e neta de Saulo e Virginia. Se tornou uma jovem influenciadora das mais 
famosas do país.

VALE A PENA conferir em famosas boutiques da cidade as LIQUI-
DAÇÕES das coleções PRIMAVERA-VERÃO, inclusive também pelos sites 
sérios. Já a MODA OUTONO-INVERNO está aí sendo apresentada em 
grande estilo em ADA TREND, SO LUNA, CINTHIA MAISON, LILITA, ETC. 
Em tempo: SILVANA SIMÕES AMARAL está lançando a nova coleção dos 
sapatos da LUIZA BARCELOS no shopping Montes Claros.

VAP VIP


